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股市大势!$

关注英国脱欧
的后续影响

! ! ! !万科成为本周市场最受关注的一家公司!

上周末正式发布了发行股份收购资产预案!这

个!"#亿的巨额收购方案一周内引发一场大

戏!大家先是热议$位华润董事投反对票以及独

立董事张利平回避投票怎么算!昨晚!宝能系的

深圳市钜盛华股份有限公司" 前海人寿保险股

份有限公司首次发声!明确表示反对这个方案!

几大股东的态度显示这个方案恐怕难以通过#

一年来!万科股权之争一直是市场关注的

焦点!这的确是%股市场上难得一见的商战大

戏!但万科的股权结构在沪深股市中属于很特

别的情况! 无论之前华润长期是第一大股东!

还是如今宝能系暂时成为第一大股东!公司的

股权结构都较为分散!不存在单一股东能控制

股东大会与董事会的情形!万科表示公司属于

无控股股东及实际控制人的公司$

因此!万科属于全体股东!不属于华润!不

属于宝能!当然!也不属于王石$

王石已经#"岁!应该说离退休不远了!后

王石时代万科怎么发展!是一个需要考虑的问

题$从这个角度看!本次发行股份收购资产方

案比引入深圳地铁集团成为第一大股东更重

要! 因为这是万科上市&"年来首次重大的公

司收购!对万科的未来非常重大!方案本身好

不好!对未来是否有利!才是研究重点$

本次向地铁集团发行股份收购旗下的前

海国际'(()股权! 而前海国际的资产主要是

两块地!实际上就是以!"#*&$亿元收购了未

来开发地块!开发面积大约总共是'+(万平方

米$但从规划看主要是商业地产!包括商业办

公%酒店等等!能够用于住宅开发的面积并不

大!大约&(多万平方米$万科上市以来主要从

事住宅开发!如今大规模介入商业地产!是不

是意味着万科经营战略的重大转变&商业地产

的前景究竟如何&这些都需要万科来回答$

从价格看!万科目前的收购价与市场拍卖

价差不多! 深圳今年土地拍卖价为每平方米

&*#,万元!以本次收购前海国际的!"#*&$亿

元价格计算!大约相当于每平方米收购价&*"

万元$价格并没有特别便宜!为什么不直接买

地而是要买公司呢&由于万科不是买地而是买

公司!于是问题来了!当这两块地开发完了前

海国际如何持续经营&这也是深交所问询函的

一个内容!深交所要求万科说明前海国际的具

体盈利模式以及变现后的持续盈利能力$

因此!这不是一个对全体股东%对万科长

期发展有利的方案!不能由几个人说了算$
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更多精彩内容请关注!

谁的万科

井贤栋：普惠金融的中国实践

! 蚂蚁金服集团总裁井贤栋 首席记者 谈 璎 文 本报记者 张龙 摄 详见 !""封面人物#$

! ! ! !

!丢了初心"没了敬畏"还没有能力"就不是真

正的互联网金融"也无法持续# $做互联网金融离不

开几项重要的能力%一是普惠金融的初心"企业必

须首先考虑"今天做的这件事"究竟是想自己赚钱"

还是想实实在在地解决某种社会问题&二是技术能

力&三是基于大数据的风险甄别能力&四是有适当

性管理和投资者'融资者信用体系管理"面向消费

者'用户'市场的信息能否做到透明'及时和真实#

!蚂蚁代表我们专注的领域# 我们专注于小的

用户"即普通大众"包括小微企业和消费者# $蚂蚁

金服旗下的支付宝累计服务的三农用户已经超过

!"#

亿"为广大农村用户提供了网络消费'转账汇

款'缴费服务'医院挂号就诊等各类服务&网商银

行和蚂蚁小贷也已累计为超过
$%%%

万的三农用

户提供各类信贷服务" 业务覆盖全国
&'(

以上的

县域# (((井贤栋


